

Centro Agrónomo Tropical quedó instalado en Turrialba

Quedó instalado en Turrialba en julio del 73 el Centro Agrónomo Tropical de Investigación y Enseñanza, (CATIE), adscrito a la Universidad de Costa Rica, pero como socios, los 23 países miembros de la Organización de Estados Americanos, (OEA). El traspaso lo llevó a cabo el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas, (IICA), mediante un acuerdo de la OEA, y fue formalizado hace varios meses con el Ministerio de Relaciones Exteriores, en representación del Gobierno de Costa Rica y el Dr. José Emilio G. Araujo, Director General del IICA. Cada país miembro de la OEA, que se asocie al CATIE, deberá aportar una cuota de 50 mil dólares por año. La institución estará financiada con aportes anuales de la OEA y de la Universidad.

* * *

Consejo Superior de Seguridad Social de Centroamérica (ISCAP).

El día viernes 16 de febrero de 1973 se reunió el Consejo Superior en San José, en la Sede de la Caja Costarricense de Seguro Social, siendo su punto de agenda fundamental revisar lo que en forma efectiva se ha hecho por la Seguridad Social Nicaragüense, a raíz del terremoto. El Programa se desarrolló exitosamente bajo estos otros puntos: Apertura de la Reunión por el Presidente del ISCAP, Sr. Francisco Monasterio, Traslado de la Presidencia de la Organización, Informe del Secretario; Informe de la Primera Reunión de la Comisión Técnica temporal sobre movimiento de instalaciones y equipo en instituciones de seguridad social; Programa de actividades y examen de las iniciativas que se propongan.

* * *

Organización de Estados Centroamericanos en crisis

Dramática declaración sobre la caótica situación económica de la ODECA formuló el 9 de marzo de 1973 el Secretario Ejecutivo de la entidad, Alvaro Hernández Escalante. Este funcionario reveló que los Estados miembros adeudan en concepto de cuotas no menos de medio millón de dólares. Debido a ello la organización apenas si tiene fondos para los gastos más indispensables y para pagar a los pocos empleados que quedan; informó que El Salvador debe 42 mil dólares, Guatemala 70 mil, Costa Rica 90 mil, Nicaragua 102 mil y Honduras 250 mil dólares, aclaró que para subsistir necesita un financiamiento de 200 mil dólares. Pidió la convocatoria urgente de los Cancilleres de la región para salvar la organización o sencillamente liquidarla.

En Costa Rica el canciller Lic. Gonzalo J. Facio, dijo que "su país

no pagará ni las cuotas atrasadas ni las del año pasado, en tanto no se lleve a cabo la total suspensión de sus programas y una reducción radical de su personal administrativo". La ODECA —dijo "no funciona".

Sin embargo después de la reunión de Cancilleres en San Salvador, la ODECA continuó subsistiendo, su presupuesto quedó reducido a \$ 125 mil dólares, con merma de un 75% de sus actividades, con 14 funcionarios, con supresión de programas que llevaba a cabo, y reducción de un presupuesto a 45 mil dólares anuales. El monto de prestaciones fue de 30 mil dólares.

* * *

Un total de 150 centroamericanos, 30 por cada país, representantes de todas las categorías de la vida económica y social (empresarios, trabajadores, profesionales, académicos, etc), fueron instruidos sobre los aspectos esenciales y formales de un marco institucional en función de la reestructuración de la Integración Centroamericana en un ciclo de seminarios ofrecidos por el ICAP. El primer seminario tuvo lugar en San José (30 y 31 de mayo), el de Honduras, los días 6 y 7 de junio; el de El Salvador, los días 20 y 21 de junio; todos en 1973. Los conferencistas fueron: Dr. Alberto Fuentes Mohr, Lic. Eduardo Lizano, Lic. José Miguel Alfaro, Lic. Edmundo Vásquez, Dr. Oswaldo H. de Gusmao y Dr. Rodrigo Araya Pochet.

* * *

El Instituto Centroamericano de Administración de Empresas (INCAE), celebró su programa de seminarios de 1973 (mes de junio en Hotel Irazú, San José, Costa Rica), sobre "Técnicas Modernas en las decisiones gerenciales". Fue impartido por los profesores Enrique Alvarado Barrios y Werner Keterlhorn. Fue especialmente dictado a los ejecutivos y hombres de negocios de Centroamérica con el objeto de lograr el incremento de la capacidad de análisis en la determinación y evaluación de cursos alternativos, ante la problemática administrativa y la complejidad empresarial.

Enrique Alvarado Barrios es de la Escuela de Negocios de Harvard y Licenciado en Administración de Empresas de San Carlos; el Prof. Keterlhorn es doctor en matemática de Louisiana.

* * *

El 16 de junio de 1973, el Instituto Centroamericano de Administración de Empresas graduó su quinta promoción del Programa de Máster en Administración de Empresas. Los integrantes de esta

promoción procedían de varios países de la región, de Colombia, Ecuador e Italia. El grupo estuvo sometido a dos años intensivos de las técnicas más avanzadas de la Administración de Empresas. Los integrantes de las cuatro promociones anteriores, suman a 147 profesionales, los que se encuentran ocupando altas posiciones ejecutivas en diferentes empresas del Istmo y del mundo.

El Consejo de Gobierno de INCAE, presidido por don Francisco de Sola, hizo entrega de los diplomas a los nuevos graduados.

Instituto Centroamericano de Administración de Empresas (INCAE)

Durante los días 17, 18, 19 y 20 de enero de 1973, se llevó a cabo en la ciudad de Guatemala (Hotel El Conquistador), el Seminario de Administración y Utilización de Sistemas de Transporte; autoridades mundiales en la materia de transporte impartieron conferencias: Dr. George Pierce Baker, Decano Emérito de la Escuela de Negocios de Harvard, especializado en la economía del transporte; y Paul Whitou Cherington, profesor titular de la Cátedra; James J. Hill de transporte, en la Escuela de Negocios de Harvard, autor de varios libros sobre transporte.